



Hans Meid

Radierung aus Lazarillo de Tormes
(Im Propyläen-Verlag, Berlin)

ALTE BÜCHER UND AUTOGRAPHEN

Ein Querschnitt

Von

ALEXANDER BESSMERTNY

Die den Sammler, der immer ein Spekulant ist, interessierende Bewegung der Preiskurven seiner Besitztümer sei hier belanglos, wo das Buch um seines Wesens willen genannt wird. Was in Deutschland an alten Büchern und Autographen in der Öffentlichkeit auftaucht, wird durch die Auktions- und Lagerkataloge der Händler bekannt. Wirkliche Seltenheiten von internationalem Interesse sind bei uns viel weniger zu finden als in Frankreich und den angelsächsischen Ländern.

Bedeutende Inkunabeln werden von den Antiquariaten Hiersemann, Beer, Gilhofer u. Ranschburg, Heck u. a. immer wieder angeboten, aber ein Ereignis ist wirklich nur die Sammlung von Jacques Rosenthal, der Inkunabeln in gotischen Einbänden anbietet. Die geschlossene Erscheinung dieser Drucke macht den